

## Mémoire Chat CC AIH du 16/11/12 Faire le bilan pour nous préparer à 2013

**Ordre du jour** Information du Comité des comptes et des partenariats

1. Evaluation du Forum Social Urbain à Naples
2. Evaluation des Journées Mondiales Zéro Expulsions – pour le Droit d'Habiter 2012
3. Evaluation des partenariats en cours (FPH, Misereor) et informations sur le développement des dialogues (Gouvernement du Pays basque, Oak, Oxfam, Fondation Rosa Luxembourg, Eglise de Norvège) Information sur la préparation d'Africités
4. Lancement du processus de l'Assemblée Mondiale des Habitants (FSM Tunis, du 26 au 30 mars 2013) Divers

**Participants:** : Alessio Surian, Cesare Ottolini, Cristina Reynals, Guillermo Rodriguez Curiel, Mike Davies, Pedro Franco.

\*\*\*      \*\*\*      \*\*\*

Etant donné le peu de temps, les participants ont décidé de débattre des points les plus urgents: 2 et 6. Les points 1 et 4 seront présentés dans la mémoire de la réunion du Comité des comptes et des partenariats du 13/11/2012.

Les autres points sont reportés à la réunion de CC AIH via skype convoquée le [vendredi 23/11/12 à 17.00 GMT](#).

2. Evaluation du Forum Social Urbain de Naples

[Cesare]:

Quelques numéros concernant le FSU de Naples:

Plus de 400 participants venus de près de 35 pays, de tous les continents et de presque tous les réseaux, 42 événements. Vous trouverez les informations [ici](#).

Impact:

Faible dans la ville, au niveau social, du public et des relations avec les autorités locales, même s'il a été constitué un collectif [Forum Permanente d'Azione per il Diritto alla Città](#) (Forum permanent d'action pour le droit à la ville) qui souhaite développer les contenus et la méthode.

Très important pour ce qui est du contenu: en particulier des relations avec le Forum pour l'Eau, Via Campesina et le dialogue d'inauguration, cela a permis de *mûrir* l'[Appel Défendons les biens communs pour le futur des villes et des territoires](#), comme un axe stratégique pour fortifier les convergences des luttes des habitants urbains et ruraux.

Encourageant pour la construction du dialogue, en particulier avec HIC et les alliances, en particulier avec Via Campesina.

Très difficile avec ONU-Habitat, en raison de son choix néolibéral, lequel marque durablement une fracture historique avec la plupart des organisations sociales, non seulement avec le FSU.

Problèmes:

D'organisations (logistiques, communication, information), dûs au retard et au manque d'expérience du comité local organisateur.

De budgets, l'initiative étant totalement autogérée, basée sur le volontariat et sans aucun appui des institutions locales.

En général, l'évaluation est positive, l'AIH ayant grandi, ce qui représente la pierre angulaire des lignes stratégiques de l'AIH pour 2011-2016, malgré les difficultés.

[Alessio]: La collaboration avec Via Campesina me *paraît* très importante

[Cristina R.]: D'après moi, l'alliance avec VC est la chose la plus positive du FSU pour AIH.

[Alessio]: Je suis d'accord

[Cesare]: Il y a deux jours, les camarades de VC m'ont écrit confirmant que d'ici peu, ils vont nous envoyer leur évaluation et potentielles propositions. Concrètement, nous sommes en train de voir: le soutien aux luttes contre l'accaparement des terres, les initiatives conjointes pour l'AMH.

[Alessio]: Très bien

[Cristina R.]: Nous sommes en train d'appuyer les initiatives de VC en Argentine et Miguel m'a dit que nous aurions bientôt une réunion.

[Cesare]: Que pensez-vous des relations avec d'autres réseaux? Et de la rupture marquée avec ONU-Habitat?

[Alessio]: Bien travailler avec les autres réseaux urbains et VC. Bien critiquer/rompre avec ONU-Habitat.

[Cristina R.]: Pour ce qui est de HIC, je crois qu'ils ont ouvert un espace d'articulation car ils n'ont pas d'autre remède. Je n'ai pas observé de leur part autant de présence et de travail qu'autrefois. Cependant, il me semble que nous devons profiter du moment pour continuer la ligne de construction concernant les méga-événements.

[Alessio]: je suis d'accord

## **6. Lancement du processus de l'Assemblée Mondiale des Habitants (FSM Tunis, 26-30 mars 2013)**

[Cesare]: HIC se trouve dans la phase la plus dangereuse de son changement: dans l'attente d'un nouveau secrétaire général d'ici un an, Lorena est ouverte mais faible, sans l'appui des points focaux historiques en dehors de AL. En Afrique et en Asie en particulier, elle n'existe presque pas. J'ai eu une rencontre à Genève avec elle, lui assurant notre soutien à son axe de rénovation. Cela veut dire, lancer l'AMH via un processus consensuel à plusieurs niveaux, au plus tôt: c'est pourquoi nous nous sommes mis d'accord pour un skype du Comité de Liaison et lancer un appel.

Cependant, il faut prendre en compte la ligne directrice d'Ana, expression de ceux qui commandent pour de vrai à HIC, communiquée dans la liste du CI FSM: faire seulement les événements dans les banlieues de Tunis, et pas l'AMH. Pour ces raisons et afin d'éviter quelconque malentendu, j'ai déjà inscrit officiellement la AIH au FSM, annonçant la AMH 2013.

[Pedro]: De cette manière, Ana réitère sa position traditionnelle et sectaire... on continue.

[Alessio]: C'est peut-être possible de nuancer dans le sens d'organiser une étape dans le processus de l'AMH (et non pas faire une AMH comme à Dakar).

[Cesare]: Africités est une étape, comme le FSA (Kinshasa, janvier 2013) où l'on va participer. A Tunis, va se tenir « UNE » AMH, puisque « LA » AMH n'existe d'aucune manière.

[Pedro]: Nous devons éviter les erreurs de Dakar, parce que nous les avons déjà commises...par exemple, nous avons dépensé trop, beaucoup plus que ce que nous avons budgété...

[Cristina R.]: c'est vrai. L'effort ne peut pas entièrement reposer sur AIH.

[Cesare]: vrai! Néanmoins, nous avons la responsabilité la plus importante puisque AMH est sur la voie de la construction de la Voie Urbaine et Communautaire.

[Pedro]: dans les Caraïbes, nous avons notre programme de promotion qui inclut: visite à Puerto Rico (décembre 2012), en janvier à Haiti à l'occasion du troisième anniversaire du tremblement de terre, nous participons à une journée entre le 11 et le 18 janvier 2013.... De ce fait, nous aurions besoin d'un appui du Comité de Coordination... c'est à dire, la Coordination régionale n'est possible que s'il y a un appui global...

[Cristina R.]:

1. Proposition –réaliser la seconde rencontre sur « cartera vencida » (endettés hypothécaires) lors du FSM de Tunis de 2013 (nous avons besoin d'invitation pour le gouverneur de Mendoza)
2. Antenne Sud gère 3 billets d'avion pour le FSM (au moins de l'Argentine vers l'Europe)
3. Antenne Sud a la possibilité de faire des bracelets Zéro Expulsions comme apport à la AIH

[Cesare]: Je suggère à tous les responsables des Antennes de travailler un programme de construction de l'AMH au niveau local/ régional et de le partager.

[Guillermo]: d'accord avec la proposition de consolider l'AMH avec tous les référents et réseaux globaux. Au Mexique, c'est compliqué d'obtenir des moyens pour construire des réseaux globaux. Nous avons un gouvernement soumis et de valets. Il y a peu de temps, j'ai participé à une rencontre d'un "autre monde" avec la présence de 200 invités internationaux et HIC, qui soutient le tribunal permanent des peuples, a trouvé l'argent. Je ne sais pas où ils le trouvent mais il y en a quelque part.

[Cesare]: Proposition:

1. Constituer un Groupe de travail AMH en charge de coordonner les différents aspects (politiques, méthodologiques, partenariaux)
2. Organiser des réunions préparatoires au niveau local/régional, en utilisant en particulier la « Mémoire de l'AMH » (elle est en ANG/ FR/ ES) comme base
3. Skype avec d'autres réseaux d'ici 10 jours pour lancer l'appel

Qu'est ce que vous en pensez? Vous avez d'autres propositions?

[Mike Davies]: Je suis d'accord... mais je ne pourrai participer à aucun travail supplémentaire jusqu'après Africités!

[Guillermo]: Très bien Commandant Mike, amitiés

[Cesare]: Si tout le monde est d'accord, on peut se mettre d'accord pour la prochaine date sur skype? La semaine prochaine, vendredi 23/11, à la même heure?

[Guillermo]: ok, on fixe l'heure et la date

[Pedro]: ok, en plus, le vendredi le groupe national sur le Fond... se réunit. Le vendredi 23 à 17 heures GMT, une heure plus tard....

[Guillermo]: ok avec Pedro, Amitiés commandant et je fête la résistance dominicaine

[Pedro]: oui, le pays est indigné... svp suivez la situation... Merci Memo pour ta solidarité permanente

[Cesare]: d'accord, prochaine réunion skype CC AIH convoquée le [vendredi 23/11/12 à 17h GMT](#) pour débattre des autres points restants.

\*\*\*      \*\*\*      \*\*\*